



Especialistas en relaciones internacionales analizan el papel geopolítico de América Latina

Descripción

“La crisis provocada por la guerra de Ucrania afecta a América Latina, en la vertiente económica pero, a la vez, puede ser una fuente de oportunidades, como posible exportadora de materias primas” afirmó **Carlos Malamud**, catedrático de Historia de América e investigador del Real Instituto Elcano, en una mesa redonda sobre *El mundo latinoamericano en la geopolítica actual*.

La sesión formaba parte del [I Congreso Hispanoamericano, Mundo hispánico-mundo global: memoria y futuro](#), organizado por la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR) y la Universidad Francisco de Vitoria (UFV).

Aunque «el interés de América Latina en la agenda global es parcial», esta vez la crisis de Ucrania «sí que ha tenido reflejo en la política y la economía de la región», añadió el catedrático.



Carlos Malamud.

Participaron, además, en la mesa redonda **Rogelio Núñez**, investigador senior del Instituto Elcano y **Florentino Portero**, profesor de Historia Contemporánea, e investigador del Instituto Elcano. Estuvo moderada por **Carmen Isolina**, profesora de la Universidad Francisco de Vitoria.

Para **Rogelio Núñez** “la crisis de Ucrania ha puesto de relieve que América Latina **no es más que una expresión geográfica**, con una posición periférica en la escena mundial”.

Florentino Portero: “La falta de respuesta de América Latina se debe a la falta de confianza respecto al papel de EE.UU.”

“Que Rusia haya invadido un estado soberano para América Latina es un precedente que le tiene que preocupar” señaló **Florentino Portero**. **¿Por qué América Latina no responde?** Ello se debe “a la falta de confianza respecto al papel de Estados Unidos en el mundo, porque está sufriendo una crisis cultural muy profunda, que pone en duda su liderazgo». El papel mundial de EE.UU. «ya no es el que fue». La falta de respuesta también se debe «al giro profundo de América Latina a la izquierda”.

Nuevarevista.net

un

Nuevarevista.net



Florentino Portero.

El vacío hegemónico dejado por la primera potencia mundial, es una oportunidad para Pekín: «Va a provechar la actual situación para hacer prevalecer sus intereses. China tiene muy claro que América Latina va a facilitar su penetración».

Carlos Malamud: “Los intentos de integración regional están llamados al fracaso”

Respecto a la integración, Malamud señaló que «hay una insistencia en la región, de derecha o de izquierda, en hacer de la integración regional una cuestión política ideológica»; pero esa labor «está llamada al fracaso», y puso el ejemplo de las distintas crisis de proyectos de la región.

Nuevarevista.net



Rogelio Núñez.

Rogelio Núñez: “Además de los problemas que enfrenta cada uno de los países hay una inmensa desafección de la población hacia los políticos”

Para Rogelio Núñez hay, además otros factores: «Un exceso de nacionalismo; **la falta de fondos para impulsar una integración**; y los problemas internos que enfrenta cada uno de los países de la región, unido todo ello a una inmensa desafección de la población hacia los políticos”.

El I Congreso Hispanoamericano, Mundo hispánico-mundo global: memoria y futuro, organizado por la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR) y la Universidad Francisco de Vitoria (UFV), congregó entre los días 22 y 24 de junio a destacados especialistas de la historia, la literatura, el derecho y la geopolítica, de España e Hispanoamérica.

Fecha de creación

23/06/2022

Autor

Nueva Revista

Nuevarevista.net